



## Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden  
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden  
E-Mail: [pressereferat@wiesbaden.de](mailto:pressereferat@wiesbaden.de)  
<http://www.wiesbaden.de/presse>

12. Oktober 2020

Homepage, Veranstaltungen, Kultur

### **Vortrag im Stadtarchiv: „Am Anfang war das ... Initial!“**

Am Donnerstag, 22. Oktober, 19 Uhr, präsentiert Dr. Albert Ernst im Stadtarchiv Wiesbaden, Im Rad 42, seinen Vortrag „Am Anfang war das ... Initial! Eine Freude fürs Auge in Geschichte und Gegenwart“.

Ob in den Handschriften der Karolingerzeit oder in den Drucken von Meister Gutenberg, ob bei William Morris oder den Neuerern des Jugendstils: Die Illuminatoren und Buchkünstler legen besonderen Wert auf das Initial, einen Buchstaben, der den Beginn eines Buches oder Abschnitts hervorhebt. Natürlich, kein Mensch benötigt so etwas tatsächlich, aber wo wäre die Menschheit heute, wenn nur auf das Nötigste geachtet würde? Das Initial ist ein Schmuck wie eine Brosche oder eine Krawattennadel. Man braucht es nicht und es erfreut doch. Auch wenn es ein wenig aus der Mode gekommen zu sein scheint: Die modernen Layoutprogramme bieten die Möglichkeit, ein Initial ohne große Probleme einfach so mitzusetzen, aber man kann dabei auch viel falsch machen.

Der Buchwissenschaftler und Kommunikationsdesigner Dr. Ernst schildert, mit zahlreichen auch in Wiesbaden entdeckten Bildbeispielen untermalt, den Werdegang dieses kleinen plaisir de l'œil.

Aufgrund der Corona-Kontakt- und Betriebsbeschränkungsverordnung der Landesregierung wird um persönliche Anmeldung mit Name, Adresse und Telefonnummer bis zum 21. Oktober an [stadtarchiv@wiesbaden.de](mailto:stadtarchiv@wiesbaden.de) oder telefonisch unter

(0611) 313329 beziehungsweise (0611) 313747 gebeten. Die Teilnehmerzahl ist auf 15 Personen begrenzt. Ein Einlass ist nur nach vorheriger bestätigter Anmeldung möglich, eine Mund-Nase-Bedeckung muss bis zum Sitzplatz getragen werden.

+++